

## Las madres italianas contra Mussolini La descarada retirada de Alemania e Italia del Comité de No Intervención En expectación de lo que hagan las demás naciones

### NOTA EDITORIAL

#### Para la historia de una guerra

El temor de parecer vulgares nos impide invocar en este artículo los dos citas socorridas: la fábula de la lechera, la primera; la segunda, aquél ameno apórofito de Iriarte, sobre la disputa de los perros.

Contemplando el panorama político del momento presente en esta España leal asendrada y maltrecha, nunca como ahora el comentarista puede invocar las dos famosas fábulas de nuestro acervo literario, porque no parece sino que cada español o cada fracción de españoles, que para el caso es lo mismo, se encuentre dedicado en estas horas a construir otra cosa que el castillo de naipes de la infeliz lechera, que fundamentaba todos sus sueños en la integridad de un cántaro que podía romperse y, al fin, se rompió. Y no semejamos otra cosa los españoles, a la puerta de la improvisada madriguera que nos hemos buscado, que infelices conejos entretenidos en discutir el pelo y la raza de los sabuesos que nos siguen el rastro, empeñados en la bizantina tarea de elevar a la categoría de dogma nuestros peculiares puntos de vista, revolucionarios y de partido, mientras olvidamos que los perros que al abrir la boca no han de distinguir de colores, credos ni opiniones, siguen de cerca nuestro rastro y pueden coparnos en la estéril tarea de discutir nuestros pleitos de vecindad.

Van a cumplirse en breve los doce meses de la iniciación de la sublevación militar fascista que ensangrienta España y cubre de negros presagios el panorama del mundo civilizado. Cuando sobrevino el movimiento, el Frente Popular, adormecido en la molición del reciente triunfo electoral de febrero, se encontraba en franca descomposición: uno de los partidos que lo componían, el de más volumen de masas, el de más crédito por su antigüedad y crédito en el país, se encontraba en franca descomposición, merced a las luchas intestinas que por entonces lo agitaban. No tiene, seguramente, el cronista, necesidad de estampar aquí cuál sea este partido. La irrupción armada en la lucha del enemigo común, tuvo la virtud de levantar en el seno del Frente Popular las espadas desamainadas, prontas a entablar una lucha fratricida, y de acallar las íntimas querrelas y discordias del gran partido proletario.

Durante meses, la identificación fué plena; la gran tragedia abatió los motivos de discordia, y las izquierdas españolas parecían entregadas a una común labor: ganar la guerra.

Y he aquí que en medio de la guerra, cuando ésta no solamente no nos es propicia, sino que se nos muestra bajo un signo adverso, cuando el enemigo internacionalmente se suma el máximo de ayudas morales y materiales que un espíritu acobardado nos niega a nosotros, entonces surge en nuestras filas el espíritu de bandera, de desunión, de pandilla, de grupo o de facción, y alarmantes síntomas de descomposición se advierten no solamente entre los núcleos políticos componentes del Frente Popular, sino incluso vemos renacer las filias y fobias en el seno del gran partido eje de la democracia española.

Y nuestro espíritu, dolorido, inquieto y angustiado, solicitado por la resolución de estos minúsculos problemas internos, se pregunta con acentos dramáticos si todo esto es justo; menos aún, si todo esto es lógico en relación con el problema eje de ganar la guerra.

Cuando nuestros hijos y sucesores juzguen nuestra conducta, si perdemos la guerra, y en ganarla hemos puesto toda nuestra energía, nuestra inteligencia, nuestra capacidad de acción, doloridos por la magnitud del problema que les hayamos legado, sin resolver, descubrirán su cabeza ante nuestra memoria y entre ellos viviremos como héroes; pero si han de juzgar nuestra conducta sabiendo que hemos malgastado las horas propicias al triunfo en discusiones de partido y en estériles pugnas familiares, entonces sabrán hacernos responsables a nosotros de todas las lágrimas, de todo el dolor que les es aqueje, y, mientras limen las cadenas donde los hayamos dejado aprisionados, maldecirán nuestra memoria, y harán bien!

### LEA USTED MAÑANA

## «EL PUEBLO MANCHEGO»

### COMENTARIO DEL DIA

#### Quitándose la máscara

Esa vieja carroña de Lerroux dijo hace algunos días, en Lisboa, a un periodista brasileño, algo que puede resumirse como sigue:

“Franco no se ha dejado guiar por los veteranos de la política que estamos con él y no ha terminado la guerra. Se equivocó y dió tiempo a los “rojos” para que organizaran muchas divisiones que saben batirse. No voy al modo de vencerlos. Mi única esperanza es que Alemania e Italia se den cuenta de la realidad y, en lugar de ayudarnos indirectamente y sin dar la cara, como hasta hoy vienen haciendo, se decidan a auxiliarnos directamente y de una vez...”

Por lo visto, la vieja carroña de Lerroux se vería satisfecha. Alemania e Italia han arrojado la máscara, al fin. El grotesco incidente del “Leipzig”, farsa vergonzosa, pretexto ridículo, ha sido utilizado por ellos para retirarse del Comité de No Intervención y quedar con las manos libres. Querían que las Flotas de Inglaterra y Francia colaboraran con ellos en una demostración naval contra el Gobierno legítimo de la República. Francia e Inglaterra respondieron que no estaba probado que un submarino español, de la Escuadra republicana, hubiese intentado torpedear al “Leipzig” en aguas de Orán. El Gobierno hispano lo había negado rotundamente y había añadido que podía demostrar que el día de la supuesta tentativa de torpedeamiento, todos sus navios submarinos estaban dentro de sus bases.

Por otra parte, los meros informes dados por las autoridades alemanas son contradictorios. Según ellos, la quilla del “Leipzig” presenta una rotadura que puede atribuirse, bien a un torpede que pasó rozándola, ya al choque con la superestructura de un submarino que navegaba bajo ella. ¿Cómo, después de todo esto, se han atrevido Alemania e Italia a exigir de Inglaterra y Francia que les acompañaran en la ejecución de un acto de hostilidad contra el Poder legal de la nación española?

Iba a ir a Londres el Ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, Neurath. Ya no irá y el Reich e Italia dejan de pertenecer, como ya decimos, al Comité de No Intervención. ¿Qué sucederá? ¿Qué violencias nuevas meditan los fascismos centro-europeos? ¿Qué nuevos crímenes van a cometer? ¿Qué nuevos horrores amenazan a la humanidad? Pronto hemos de verlo.

A España, después de todo, no puede importarle gran cosa que la gran faria londinense continúe o se acabe. En los meses que ha durado el Control, Franco ha recibido más aviación, más artillería, más carros de asalto, más técnicos, más municiones, más explosivos, más armas automáticas, que en todo el verano, el otoño y el invierno de 1936. Gracias a tales recursos de material, ha podido romper la brava resistencia de los vascos y obligarles a que evacuaran Bilbao.

¿Qué harán las democracias europeas? ¿Se cruzarán de brazos? ¿Dejarán que el “duce” y el “führer”

## Metralla sobre Madrid

### La Junta de protección del Tesoro Artístico

Mientras los traidores a España van a los de sus máquinas, con las que les han comprado su traición, aplatan y destruyen cosas que el sentimiento de España consideraba como reliquias y no reparan en quemar o enajenar: las joyas de nuestro arte, los defensores de la España republicana cuidan con entusiasmo y con cariño, cuando no con abnegación, la riqueza artística que ha ido torjando nuestro país en toda su vida. Desde el asedio de Madrid la Junta de Conservación y Salvamento del Tesoro Artístico trabaja en la recuperación de nuestras obras de arte. No solo las ha librado del fuego de las bombas incendiarias de la aviación o de la metralla de los cañones y obuses, sino que a la vez las cataloga y ordena. El desorden de aquella España, de quien dijo Alarcón que “seguía en queta y pacífica posesión de todas las taleñas, de todo el polvo, de toda la polla... santificada por los siglos”, está siendo un orden nuevo y vigoroso en medio de esta guerra a la que los fascistas han aderezado con crueldad maudita.

Don Roberto Fernández Valbuena, Presidente de la Junta Delegada del Tesoro Artístico, trabaja en la recogida y ordenación de obras de arte. A cualquier hora del día que se vaya a la Junta se le ve en alguna de las grandes salas repletas de cuadros y es-

cumplan sus amenazas horribles? Si lo hacen, se echarán tierra en los ojos y trabajarán contra ellas mismas. Por que la bárbara agresión de los Gobiernos totalitarios contra la España republicana no es más que el prólogo de otras agresiones. A la República española seguirá la República Checoeslovaca, y a estas últimas, la República francesa, con Bélgica. Después, Inglaterra, aislada en su roca y a la que ya no protege y defiende el mar, porque Londres está a quince minutos de vuelo de Amberes, verá en peor situación que se viera en 1914...

Nosotros, los españoles dignos, estamos dispuestos a todo. Ya nada nos asusta. Hemos hecho el sacrificio de nuestro destino futuro. Sabemos que sólo podemos contar con nosotros mismos. Y nos afrontamos, con el alma serena a afrontar las nuevas realidades.

Pero aquellos que son responsables de la situación actual, sepan que el silencio de hoy es el horror sangriento del mañana.

De un mañana más próximo de lo que creen...

támas y otras obras de nuestro tesoro. Los obreros empaquetan y embalan estas joyas para ponerlas en lugar seguro. La labor que esta Junta ha llevado a cabo desde que Madrid se encontró bajo el peligro de los bombardeos, es imposible que la conozcan en todos los detalles necesarios: en una conversación —me dijo— mientras inspeccionaba el embalaje de unos cuadros.

Nos estamos, ahora dando verdadera cuenta de la riqueza artística que encerraba Madrid. Si usted desea hacer una información: amplia sobre lo que hemos salvado y las circunstancias a veces angustiosas que han acompañado a los trabajos de la Junta, le iré facilitando los datos necesarios, los cuales dirán por sí mismo la atención y el esfuerzo que el pueblo presta a todo lo que representa riqueza y cultura de España.

¿Han causado los bombardeos daños irreparables en monumentos y museos?

El Palacio de Liria ha sido verdaderamente demolido. Mucho se pudo salvar gracias al heroísmo de los muchachos que lo custodiaban. Han sido bombardeados otros monumentos que representan o contenían valores artísticos, como La Almudena, San Francisco, el Palacio Nacional. Han bombardeado museos como el del Prado y el Antropológico. Aunque parezca imposible, los aviadores fascistas arrojaron sus bombas incendiarias sobre el Museo del Prado, considerándolo como objetivo. La Iglesia de San Jerónimo y otros edificios que formaban un verdadero cerco alrededor del Museo ardieron. Cayeron bombas en la propia Pinacoteca y si no ocurrió aquel día una catástrofe que hubiese sido una gran desgracia, no solo para España sino para el Mundo civilizado, fué debido a la presencia de animo de los guardianes de los museos y de su personal de esta Junta que lograron extinguir el iniciado incendio y trasladar los cuadros a los sótanos.

En aquel tiempo, el Museo permanecía abierto al público y los cuadros seguían en sus galerías. No se había previsto que los fascistas pudiesen elegir los museos como objetos cuya destrucción los produjese ventajas guerreras. Igual sucedió con la Biblioteca Nacional, sobre la que también arrojaron bombas incendiarias cuando nada se había sacado de ella.

Por el retraso con que se ha recibido el papel que teníamos pedido, sólo publicamos hoy dos páginas de nuestro diario, en nuestro deseo de no interrumpir más tiempo nuestra comunicación con los lectores de “El Pueblo Manchego”.

Mañana publicaremos nuestro número ordinario con todas las informaciones y secciones de un diario y probablemente inauguraremos la conferencia telefónica de última hora, que tenemos anunciada.

Suplicamos a nuestros lectores un poco de paciencia hasta normalizar nuestra situación, motivada por causas ya conocidas.

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Norte (Vizcaya).—Nuestras fuerzas contraatacaron las posiciones de Picocarbo, conquistando las cotas 518 y 524.
Santander.—Fuego de cañón y fusilería, sin consecuencias para nosotros.
Asturias.—Tiroteos sin importancia. Se pasaron a nuestras filas un sargento y varios soldados con armamento.
Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusil en todos los frentes de este Ejército, sin consecuencias por nuestra parte. La aviación faciosa efectuó vuelos de reconocimiento. Se presentaron ocho soldados con armamento, evadidos del campo faccioso.
De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

Indignación contra Mussolini

Las madres italianas ante la muerte de sus hijos en España

Londres.—Se sabe de una manera cierta de que son muchas las madres italianas que han expresado en sus respectivos pueblos su indignación por las noticias de la muerte de soldados italianos obligados a luchar en tierra española.
Las protestas han sido tan generales en estos últimos días, que ha llegado a producirse cierto estado de inquietud en Mussolini.
A pesar de los esfuerzos hechos por la policía, las madres no han dejado de exteriorizar su disgusto.
Una mujer se suicicó en la escalera que conduce a la casa Ayuntamiento del pueblo en que vive, al enterarse de la muerte de su hijo. El suceso originó una revuelta en la que tomó parte todo el pueblo.

Otras mujeres se han suicidado también arrojándose al paso del tren que conducía tropas destinadas a luchar a las órdenes de Franco. Algunos convoyes se han visto forzados a detenerse durante varias horas a consecuencia de los incidentes surgidos en las estaciones.

Dice el obispo católico de Gibraltar

Gibraltar.—El muy reverendo Richard Fitz Gerald, Obispo de la Iglesia Católica de Gibraltar, acaba de regresar de una visita a Salamanca, donde es muy conocido. El esperaba que Salamanca continuase siendo un fuerte reducto del catolicismo, pero su desilusión fué grande. Dijo a varias personas que estaba decepcionado por la enorme influencia alemana. El Obispo, así como sus acompañantes, comentaban la intromisión de Alemania en los asuntos españoles, lo cual supone una gran amenaza para la España católica.

ANTE NUESTRO CONGRESO

El Consejo Provincial de la J. I. R.

A todas las agrupaciones de la provincia

Estimados compañeros:
La situación angustiosa que vive el pueblo español ante la invasión descarada del fascismo internacional, los constantes bombardeos de poblaciones indefensas por los negros pajarracos al servicio del Imperalismo alemán e italiano; los compañeros de distintas ideologías que han sucumbido por la metralla terrorista, nos mueve a nosotros, Comité Ejecutivo Provincial, a la celebración del Congreso que todos esperamos, y del cual han de salir las aspiraciones de todos los jóvenes republicanos, ante los distintos problemas que nos plantea la actual contienda bélica y que tan certeramente ha definido ya el pleno celebrado últimamente, por la Ejecutiva Nacional de Juventudes de nuestra organización, sobre el cual han de basarse nuestras discusiones en este Congreso, anteponiendo a las mismas nuestra fe en el triunfo, nuestro amor a la Patria, hollada por los países fascistas y nuestro decidido propósito de vencer, a costa de cuantos sacrificios sean necesarios.
En nuestra declaración antibélica, aprobada en el Congreso Nacional de nuestras Juventudes en el año 1934, decíamos:
"Los preparativos con vista a la próxima guerra, son, de vez en vez, un factor más decisivo de la economía de todos los países. En todos ellos se observa el propósito decidido de prepararse para la economía guerrera. La movilización en todos los países y muestra las espantosas proporciones del poder destructor de la humanidad y cuál ha de ser la característica principal de la próxima conflagración."
El tiempo nos ha dado la razón y hoy España, nuestra madre patria, tiene ensangrentada su alma por la brutalidad del fascismo imperialista.
En este Congreso Provincial, tras deliberaciones, nuestro pensamiento, nuestro deseo y nuestro afán irreducible debe ser: Unir nuestro esfuerzo, hasta ganar la guerra. Debemos olvidar asuntos particu-

laristas, e inconveniente de tipo bajo, para que nuestra vista se fije exclusivamente en ver que es lo que más conviene para ser más eficaz, al pronto exterminio del enemigo común: El fascismo.
Nosotros, jóvenes republicanos, nuestra misión es la defensa de la República. Que es la del pueblo español. Defenderemos la República sin limitaciones. Defender la República es combatir en las trincheras.
Defender la República, es actuar en la retaguardia con el mismo pensamiento que lo hacen nuestros hermanos en el frente.
Defender la República, es velar por la gestión de los intereses del Estado, haciendo incompatible los negocios con la política y propugnando con valentía la decencia pública en la administración.
Defender la República, es luchar por la moralidad política, desmontando al caciquismo y axiando los malos hábitos. Con esto podemos ganar la guerra y no perder la revolución.
En el Congreso se hablará del Partido nuestro: Nosotros tenemos que decir: con nuestro partido, máxima unión. Hacia ello nos lleva nuestro afecto y el deseo de compartir la común responsabilidad.
Unidos en una marcha a la que nuestra preparación darán fuerzas formidables, nuestra Juventud impulsará el labo de Izquierda Republicana.
Afirmemos nuestros principios. Sentimos la reciedumbre de nuestros

INFORMACION LOCAL

Consejo Municipal

La sesión del sábado
Presidida por Pintor y con asistencia de los concejales Collado, García Pérez, Díaz Santos, Espartaco, Magias, Gil y Quinones, celebró el sábado último, sesión ordinaria en segunda convocatoria, nuestro Consejo Municipal.
Fueron aprobadas provisionalmente las cuentas que rinde el Depositario de Fondos Municipales, de las operaciones de ingresos y pagos realizados durante el segundo y tercer trimestre del pasado año de 1936.
Se acordó acceder a la variación tributaria solicitada por Aurelio Bermejo Prado en la relación sobre el cobro de la contribución especial impuesta para obras del colector del arcabuzado, referente a la casa número 3 de la calle Alfonso X.
Se acordó cobrar a cincuenta céntimos el metro cúbico del agua que se consume por la Federación Local de Sindicatos Unidos, en las piscinas y duchas instaladas en el domicilio social, calle de Francisco Adámez, número 8.
Se acordó contestar a los vecinos de la calle de Pozo Concejo, que en momento oportuno será atendida su petición, referente a la continuación de obras de pavimentación de dicha vía pública.
A propuesta del Alcalde se acordó abrir una suscripción para poner una mano artificial al ordenanza Julián

Parra, herido en el frente, encabezando dicha suscripción el Consejo con cien pesetas.

Se autorizó al alcalde para que nombre una Comisión que vaya a Albacete, en representación del Consejo, y asista a las vistas de los interdictos interpuestos por la compañía de ferrocarriles de M. Z. A., sobre ocupación de terrenos.

Después de un ruego de Espartaco, referente al mal estado en que se encuentran las básculas y pesas propiedad del Municipio, que fué contestado por el Concejel delegado de Arbitrios García Pérez, se levantó la sesión a las nueve de la noche.

Gobierno Civil

Circular
Habiendo caducado en 31 de mayo pasado el plazo de obtención de licencias gratuitas para uso de armas cortas (artículo noveno de la orden del Ministerio de la Gobernación de 13 de mayo de 1937), se hace saber:
Artículo primero. Que no se admitirán instancias posteriores al día 31 de mayo.
Segundo. Tampoco serán renovadas aquellas que no se hicieron dentro del plazo reglamentario.
Tercero. Las relaciones enviadas a este Gobierno civil por los Consejos Municipales, hasta la fecha de 25 de junio, no serán tramitadas, si éstas no determinan verídica y claramente que las licencias que remiten fueron presentadas en los citados Consejos en el plazo señalado por la ley, y que no se dará tramitación alguna a las que se reciban en lo sucesivo.
Se detallará la fecha de adscripción al partido u organización, clase del arma, marca, número y se entregará con las licencias anteriores los impresos para las nuevas.
Ciudad Real, 27 de junio 1937.
El Gobernador civil interino, Federico Collado Arce.

brazos. Unidos para la reconquista total de España.
Queremos afirmar nuestra voluntad de vencer por la Juventud y por la República.

El Congreso Provincial, será un paso más para reafirmar las resoluciones de los acuerdos tomados, en el Pleno de nuestra Ejecutiva Nacional, sobre la unidad de los jóvenes republicanos con lo cual formaremos en un solo bloque a todos los demócratas españoles. Alianza Nacional de la Juventud, que consideramos como la conquista más preciada de toda la Juventud antifascista.

Solo está en nuestro deseo, de que si las discusiones se llevan a un apasionamiento, sea éste para el producto que más beneficioso sea a la causa que a todos nos es común:
Y nada más, compañeros, recojamos en este Congreso vuestras palabras, vuestros dolores, aspiraciones y demás y todos nos haremos partícipes, para que todos nos haremos en nuestro entusiasmo, lo que valemos, hasta el logro de nuestras máximas aspiraciones.

Y que pronto podamos construir el monumento glorioso de la Libertad de España, y que modestamente señalamos al mundo entero, sus focos radiantes de luz y de alegría que inundan a la humanidad. Con esto podremos demostrar a la civilización Europea, lo que un Pueblo herido de amor hacia la Libertad, es capaz de realizar antes de verse sumergido en la faz siniestra del fascismo extranjero.

Todo por la Paz.
Todo por España.
Todo por la Libertad.
Todo por la República.
Cordialmente os saluda vuestro Presidente, J. M.

Ha sido encontrado por el vecino de esta capital, Anastasio Sampedro, un choto cabrio, estando a disposición de quien acredite ser su dueño, en el domicilio del expresado vecino, calle del Angel, número 20.

Para la suscripción abierta por este Consejo Municipal, para comprar una mano artificial al empleado Julián Parra Delgado.
Consejo municipal, 100 pesetas: Rafael Cárdenas Chacón, 5. Calixto Pintor Marin, 15. Angel Quinones, 5.

Los donativos se reciben en la Secretaría particular de esta Alcaldía.

Mañana, martes, podrán adquirir carne en los establecimientos de venta, los poseedores de las cartillas números 1 al 3.000, advirtiéndose que no se venderá más que a los cabezas de familia indicados.

El Comandante Jefe de las fuerzas de Asalto de esta capital, ha entregado en este Comité, 1.120,25 pesetas, producto de una suscripción entre los compañeros de esta Plantilla. Mucho agradeceremos este plausible gesto de solidaridad y ayuda, lamentando no poder publicar los nombres de los donantes por el reducido espacio de estas columnas y por no herir su natural modestia.

Además se han recibido los importantes donativos de 100 pesetas del Sindicato de Camareros; 70,05 de Unión Gráfico Librera; 12,60 Sr. Vaquería; Celestina; y 3,50 de Enrique Morales, identificados con la insignia tan unánime que cumple este Comité.

Ciudad 24 de junio de 1937.

Administración Principal de Correos
Por orden ministerial de 24 del actual, ha sido dispuesto se anuncie a subasta pública el servicio de conducción de la correspondencia en automóvil entre esta Administración principal de Correos y la estación férrea de esta capital, bajo el tipo de seis mil cien pesetas anuales y demás condiciones del correspondiente pliego, que puede ser examinado en la citada oficina.
Dicha subasta tendrá lugar en la repetida Administración principal ante el jefe de la misma, el día 26 de julio próximo, a las once horas.
Hasta cinco días antes de la fecha señalada para la subasta podrán presentarse pliegos en la oficina de Correos de esta capital, haciendo tal presentación durante las horas de servicio, excepto el último de los días de admisión, en que podrá hacerse hasta las diez y siete horas.
Las proposiciones se extenderán en papel sellado de 4,50, redactándose en la forma siguiente: don F... de T..., natural de..., vecino de..., se obliga a desempeñar la conducción del correo en automóvil desde la Administración principal de Ciudad Real a la estación férrea de dicho punto y viceversa, por el precio de... (en letra) pesetas anuales, con arreglo a las condiciones insertas en el pliego aprobado por el Gobierno.
Y para seguridad de esta proposición, acompaño a ella, por separado, la carta de pago que acredita haber depositado en... la fianza de mil doscientas veinte pesetas.
Ciudad Real, 28 de junio 1937.—
El Administrador principal, Ramón ROSPIDE.

Confederación Nacional del trabajo
Gran mitin de afirmación sindical revolucionaria, organizado por la Sección Unificada de Propaganda C. N. T., F. A. I. y F. I. J. L.

Dicho acto se celebrará el día 4 del mes de julio próximo, en el teatro Cervantes de esta capital, el cual correrá a cargo de los compañeros José Pres, Serafín Aliaga y Federico Monseny (ex ministro de Sanidad).

Por la transcendencia del mismo, rogamos su difusión en todas las localidades.

"Comaradas: Acudid a presenciar y a escuchar las palabras de la Confederación Nacional del Trabajo, Federación Anarquista Ibérica y del Movimiento Juvenil Libertario."

"Todos al mitin como un solo hombre."

"Viva la emancipación del proletariado!"

Pro-Hospitales
Donativos recibidos para los Hospitales de Sangre: José Garcia Bordallo, 25 pesetas.

Inspección de 1.ª Enseñanza
A los Consejos Locales
Faltando aún bastantes Consejos locales por hacerse entrega de los libros de cuentos enviados por el Ministerio de Instrucción Pública, con destino a las escuelas nacionales, se ruega que, a la mayor brevedad, aquellos Consejos locales que no hayan recibido dichos libros, se pasen por las oficinas de esta Inspección de Primera Enseñanza, Reyes, 3, para hacerse cargo del lote de libros que les corresponde. Las horas de entrega son de doce a una, todos los días laborables.

Los Consejos locales pueden delegar en el maestro o maestra que estimes conveniente, o en cualquier persona, siempre que ésta presente su autorización, que le acredite como tal representante.

Imp. Unión Gráfico Librera.-C.Real.

LACRE ROJO «OLYMPIA»
SUPERIOR PARA PRECINTOS Y VALORES
En cajas de 1/2 kilo aproxim. conteniendo 30 barras.
Calidad n.º 2.—Caja, 23 Pts. Barra, 2/40
Calidad n.º 4.—Caja, 15/30 Barra, 1/60
Impuesto del timbre incluido. Envíos por Correo certificado, 1/50 por Caja.
PAPELERIA E. LERIDA CONTROLADA. TOLEDO, 13 CIUDAD REAL